



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA

## DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO – MANABI

### ACTA N° 01 Desarrollo de la Sesión Ordinaria

En la parroquia Noboa a los 14 días del mes de enero del 2026, se reúnen las autoridades del periodo 2023-2027 en la oficina de la secretaría del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, en sesión ordinaria a las 09H00 am a tratar el siguiente orden del día:

#### 1. Constatación del Quórum Reglamentario.

La señora secretaria/tesorera constata el quórum reglamentario, encontrándose presente los siguientes señores vocales:

Lic. Mayra Suárez Baque – Presidenta.

Sr. Paul Aguas Yugcha – Vicepresidente.

Sr. Sergio Bravo Vera - Primer Vocal Principal.

Sra. Celeste Tello Patiño – Segunda Vocal Principal, ausente presentando oficio dejando expuesto el motivo de su ausencia.

Sra. Shirley Pilay Muñiz – Tercer Vocal Principal.

Encontrándose presente la mayoría de los vocales deja constancia la secretaria que si existe el quórum reglamentario.

#### 2. Instalación de la sesión.

La señora Presidenta da por instalada la sesión a las 09:56 am.

#### 3.- Lectura y aprobación del orden del día.

Luego de ser leído el orden del día, la señora secretaria pregunta a los presentes si están de acuerdo, donde todos aprobaron dicha lectura.

#### 4.- Lectura y aprobación del acta anterior de la reunión ordinaria realizada con fecha 31 de diciembre del 2025.

La Econ. Mariela Baque secretaria/tesorera procedió a dar lectura del desarrollo de la reunión ordinaria dada el 31 de diciembre del 2025, exponiendo detalladamente todo lo expuesto de manera verbal por la señora presidenta, el señor vicepresidente y los señores vocales principales, dando por aprobada dicho desarrollo.

#### 5. Intervención de la presidenta e información de las actividades y gestión realizada.

Reitero mis más sinceros saludos a cada uno de ustedes, con la bendición de Dios, voy a dar a conocer mi informe desde el día 5 de enero hasta el día 13 de enero del año 2026, espero que este año sea de muchas bendiciones.

El 5 de enero, en compañía del fiscalizador arquitecto Nicolás Arteaga inicié en este día, donde visitamos la querida comunidad El Naranjo, fiscalizador de la obra de cerramiento de la cancha de uso múltiple de la comunidad El Naranjo, de la parroquia Noboa, cantón 24 de mayo. Donde también tuvimos ahí la presencia del contratista, el arquitecto Javier Escobar, el ingeniero Junior Ponce, nuestro administrador de contrato del GAD parroquial.

---

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - E-mail:[gadnoboa@hotmail.com](mailto:gadnoboa@hotmail.com) Fono: 052545073 Cel:0993126809-0981009887 Pág. Web: [www.gadnoboa.gob.ec](http://www.gadnoboa.gob.ec)



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA

## DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Conversamos con el presidente de la comunidad, el señor Miguel Yosa. Donde se pudo constatar, el fiscalizador el avance de la obra, que ya tenía un 85% de avance, ya mismo estaba por terminar la obra. Y, bueno, el señor Miguel, estaba muy contento, porque se le hizo realidad el oficio que él pasó al gobierno parroquial, pues, nosotros hemos podido ir dando respuesta, tal vez no en su totalidad, pero sí priorizando de acuerdo al presupuesto que nos hemos venido manejando, ya sea en convenio, u obra directa desde el gobierno parroquial.

Gracias a Dios, pues, ya pronto esta obra estará terminada, solo falta nomás adicional algo que está pendiente, porque el señor que va a hacer la demarcación de la cancha está ocupado. Esperamos, que en la próxima reunión, poder ya coordinar para dicha inauguración.

Entonces lo estaremos haciendo más pronto, también ya que estoy en este punto, pues, yo creo que ya en estos días tenía previsto ir por el 20, la otra semana, para inaugurar las alcantarillas, allá en la comunidad Andresillo Centro Guional. Solo estaba esperando, que el señor Walter López, me diera respuesta porque le pedí adicional, que esto no estaba en la parte contractual, le pedí que por favor me ayude poniendo la marca de la institución, solo pintada en la aleta, pero hasta el momento no ha respondido, no sé si lo irá a cumplir, pero bueno. Lo dejo nomás a conciencia del contratista, si es que lo cumple o no lo cumple.

El día 6 de enero, mediante solicitud del padre del párroco de nuestra iglesia, nuestra señora del Carmen, él mediante oficio había solicitado que le acompañemos con la banda musical del pueblo, donde ustedes tienen conocimiento, nuestros niños muy talentosos se han destacado en animar las festividades con villancicos, en este día como fue la Bajada de los Reyes, el padre nos había solicitado y le di acompañamiento.

Este mismo día, 6 de enero, también estuve supervisando los trabajos que se realizan en la comunidad El Congo, donde hice el recorrido donde se amplió 200 metros hacia adentro desde la iglesia hasta donde el compañero Gumercindo, pues, ya estaba cumplido este trabajo. Gracias a Dios se pudo concretar este apoyo aquí a la querida comunidad El Congo, sobre todo a las familias que viven hacia adentro y parte de los moradores que viven por la capilla.

Se le pasó el equipo de afirmado, motoniveladora, rodillo y tanquero. Este tramo quedó muy bonito, ya está terminado. Y luego me trasladé acá al otro tramo por donde el señor Don Luis Barcia, el presidente de la comunidad, donde también se estaba avanzando en el tramo que está considerado hasta donde el señor Don Juan Lino. Ahí adentro, ahí adentro.

Bueno, el lastrado inició desde Don Juan Lino hacia acá, hacia afuera. Estaba bien avanzado ya el tramo, pues ellos muy agradecidos ya no tendrán esta dificultad en época de invierno de sacar sus productos, que sacaban a caballo, ya el carro le irá hasta allá donde está el lastrado gracias al apoyo de nuestro prefecto de Manabí el economista Leonardo Orlando, pues hemos tenido esta oportunidad de ayudar a estas familias.

El día 8 de enero, bueno aquí tuve la visita de los técnicos del Departamento de Riego y Drenaje y de Participación Ciudadana de la Prefectura de Manabí, donde ellos ya me habían llamado también por vía telefónica el día antes, para coordinar, con el presidente de la Asociación de Riego, de la comunidad, de la comunidad El Porvenir, donde íbamos a tener la presencia de nuestro prefecto de Manabí, el economista Leonardo Orlando, y también autoridades del MAE, donde se iba a entregar un documento muy importante para beneficio de la comunidad El Porvenir y de la asociación y también de las comunidades aledañas a la comunidad El Porvenir.

---

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

---

Este documento es de habilidades técnicas de los proyectos de Los Cantones, Montecristi, Comunidad Manantiales, Montecristi. Bueno, aquí nosotros ya pudimos dejar coordinado toda la logística aquí en el GAC parroquial, también coordiné para entregar unas tongas a las autoridades y hasta donde alcanzara y corviche como GAD parroquial siempre trato de quedar bien, también a la institución.

Y en este día 9 de enero pues tuvimos la presencia del prefecto de Manabí nuestro querido prefecto el economista Leonardo Orlando y también la presencia de autoridades del MAE donde estuvo el viceministro del agua. El Ing. Freddy Muñoz coordinador zonal del MAE, tuvimos allí la presencia de otras autoridades del MAE esto es por parte del gobierno para mí me es muy grato contar con la presencia de nuestro prefecto que no todas las veces lo podemos tener pues gracias a Dios en el desfile pudimos tener una presencia muy importante este proyecto de trascendental importancia para estas queridas comunidades como es la comunidad Manantiales de Montecristi y la comunidad al Porvenir de nuestra querida parroquia Noboa que tiene un monto de 3.359.956.30 donde la mayor parte del monto es para el proyecto de riego tecnificado a nivel parcelario en el embalse, de la querida comunidad, el Porvenir.

El día de ayer 13 de enero estuve haciendo otro recorrido aquí en la comunidad, el Congo, donde me dio mucha satisfacción ver cómo ya mismo está terminado este lastrado en este tramo, que las familias están muy contentas, que lo vieron una obra incansable, pero gracias a Dios, y al apoyo de nuestro prefecto de Manabí, esto ya es una realidad, donde las familias podrán sacar sus productos y ya no van a tener el inconveniente de que ellos se les va a dañar la naranja, todo lo que ellos cosechan, el maíz, la papaya.

Y yo creo que sí estamos cumpliendo compañeros, ayudando a nuestra gente, a nuestros agricultores, porque el desarrollo es la parte vial. Si no hay vía, ellos no pueden sacar sus productos. Ayer también, por medio de invitación de la Conagopara Manabí, liderado por la licenciada Yaneth Ceballos, participé de una sesión de trabajo vía Zoom, donde se trató, bueno, esta reunión fue dirigida por la economista Yael Ceni, ella es la directora del Departamento de Desarrollo Social y Productivo, donde allí trataron un tema muy importante, como es la regularización y para fortalecer la gestión de los servicios sociales en los territorios, donde nos dieron las directrices también para el convenio del Centro de Rehabilitación Física, las necesidades y los compromisos que tenemos con el Centro de Rehabilitación Física, el cierre del convenio de años anteriores, y también saneamientos administrativos mediante la entrega del informe de cumplimiento.

Ayer limpiamos el basurero gracias a Dios tengo la cargadora frontal de la prefectura de Manabí con lo que en algo se puede aliviar problemas en la parroquia y con el apoyo también que solicité dos personas de EMAY para que puedan ayudar también con lo que es la mano de obra.

Bueno compañeros, esto es mi informe de actividades.

Y los oficios enviados, compañero, general de Petroecuador, Conagopare Manabí, oficio para la SERCOP

**6.- Dar a conocer sobre el contrato civil, de servicios profesionales celebrado entre el Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial de Noboa y el Ing. Ángel Andrés Rebutti Delgado, como profesional afín del proyecto denominado “adquisición de una retroexcavadora de hasta 100hp como equipo multipropósito básico para la parroquia Noboa del cantón 24 de Mayo de la provincia de Manabí”**

---

**SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.**

**Dirección: Calle 24 de Mayo - E-mail:[gadnoboa@hotmail.com](mailto:gadnoboa@hotmail.com) Fono: 052545073 Cel:0993126809-0981009887 Pág. Web: [www.gadnoboa.gob.ec](http://www.gadnoboa.gob.ec)**



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

---

Se debía contratar a un profesional a fin a la contratación. Este técnico ya es mecánico, porque ya estamos en el último paso de la contratación para la adquisición de la máquina. Por ese motivo pues se ha contratado al ingeniero Ángel Andrés Rebuti Delgado como profesional a fin al proyecto denominado adquisición de una retroexcavadora de hasta 100 HP como equipo multipropósito básico para la parroquia Novoa del Tanto 24 de Mayo de la provincia de Manabí. Él fue contratado el 22 de diciembre del año 2025

**7.- Dara conocer sobre el pago de la diferencia pendiente de las segunda planilla de la CONSTRUCCIÓN DE TRES OBRAS DE DRENAJES ALCANTARILLAS TUBULARES D1500 Y 2000MM EN EL SITIO ANDRECILLO CENTRO GUIONAL DE LA PARROQUIA RURAL NOBOA DEL CANTON 24 DE MAYO PROVINCIA DE MANABI, a favor del Ing. Walter López por un monto de \$6809,60 Dólares Americanos.**

Se realizado el pago de la planilla que se tenía pendiente al Ing. Walter López tal como se tenía previsto y a la vez como se tenía comprometido para nuestro presupuesto 2025, quedando pendiente los ultimo rubros presentados por el contratista.

**8.- Conocimiento sobre la contratación de la Ing. Génesis Lissette Gómez Lino como Responsable de los Procesos y Proyectos de grupos de atención prioritaria del GAD Parroquial Rural Noboa**

Este año se le dio la oportunidad pues de volverla a contratar por el año 2026 como responsable de los procesos y proyectos de los grupos de atención prioritaria del GAD parroquial Rural Noboa. Entonces esto está en la parte de contratación de ella. Yo sí me siento muy contenta con el trabajo que ha venido realizando la ingeniera Génesis Gómez, pues esperamos de que de que siga así, de que no cambie con su responsabilidad que ella ha venido demostrando y sobre todo lo que es la parte de la honestidad que yo siempre resalto mucho de la de las personas

**9.- Conocimiento sobre la subida del Plan Anual de Contratación Pública (PAC) 2026 del GAD Noboa al SERCOP.**

Compañeros, en este punto lo hemos ubicado para que ustedes también tengan conocimiento, todos los inicio de cada año tenemos que subir el plan anual de contratación, que es el PAC 2026 del gobierno parroquial rural de nuestra querida parroquia Noboa al SERCOP, en este punto es para darle a conocer la apertura al portal de compras públicas y poder subir todos los procesos del año 2026. Ya la economista, ya ella, ya ha estado ella cumpliendo con la documentación pertinente o requerida para nosotros poder tener habilitado ya el portal de compras públicas.

## 10.- INTERVENCIÓN DE LOS VOCALES DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS.

**Vicepresidente Sr. Paúl Aguas.**

**8-01-2026**

En este día junto con el compañero Sergio inspeccionamos el relleno y de material arenoso en el área de la cancha del estadio donde evidenciamos q estaban trabajando 2 volquetas y una retroexcavadora municipal.

---

**SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.**



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

---

## 9-01-2026

Juntos con el compañero Sergio Bravo observamos el encauzamiento del río Guineal a la altura de los terrenos de don Manuel Jara hasta los terrenos del Sr. Jorge Limongi. Cuyo trabajo lo estaba realizando maquinaria municipal tipo excavadora.

## 9-01-2026

En horas de la tarde estuve presente en la entrega de las viabilidad es técnicas de los proyectos de riego para la parroquia Noboa comunidad el Porvenir y la comunidad Manantiales del Cantón Montecristi. Dicho evento contó con la presencia del vice Ministro de Ambiente y Energía. Freddy Muñoz, el Sr. Prefecto Leonardo Orlando, el alcalde de Montecristi Sr. Jonathan Toro, el Vice Alcalde del Cantón 24 de Mayo Sr. Memo Toala y demás autoridades provinciales y Locales.

## 12-01-2026

En este día Mantuvimos una reunión de seguridad la cual contó con la presencia de la Policía Nacional, teniente Político e inspectoría Municipal dónde se trató el tema de los estudiantes de la unidad educativa Manuel Augusto Guillén Vélez. Dónde se evidencia q siguen con el consumo de sustancias sujetas a fiscalización.

## Vocal Sergio Bravo.

### 07/Enero/2026

En horas de la mañana visité el centro de salud de la parroquia Noboa en compañía de Celeste Tello, para hacer entrega de 40\$, dinero que se invertiría en la compra de un tensiómetro para el centro de salud, ya que el que había estaba dañado.

La entrega de este recurso se hizo a la líder encargada, Lic. Gema Mera y Víctor Rodríguez.

### 08/Enero/2026

En este día en compañía del señor Paul Agua, se visitó el estadio de la parroquia Noboa, para observar y coordinar el riego de lastre proveniente del río, así mejorar dicho terreno, por parte de maquinaria del municipio de 24 de mayo.

### 09/Enero/2026

En horas de la mañana de este día, en compañía del compañero Paul Aguas, realizamos la visita a las riberas del río de la parroquia Noboa, para observar y constatar los trabajos que se están realizando en dicho lugar.

Se pudo observar que había una maquinaria del municipio de 24 de mayo, desviando el cauce del río con la finalidad de proteger parte del poblado de la parroquia Noboa, este trabajo se realizaba frente a la plaza vieja de mariscos.

### 13/Enero/2026

A partir de las 10:30 am, como miembro del comité de salud de la parroquia Noboa, asistí a la charla de maltrato infantil que se daría a los estudiantes del primer año de bachillerato de contabilidad. Por parte de la doctora. Angie V. y el Tac. Víctor Rodríguez.

---

**SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.**



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

---

El contenido de la charla a tratar fue explicar y dar a conocer los diferentes tipos de maltratos (psicológico, físico y sexual). Además, se realizó un test a cada estudiante, incluido IMC de cada estudiante.

En horas de la tarde recorrió la vía San Jacinto-Morocorita, para observar el colapso de la vía por la casa de la familia Solórzano; en dicho lugar había formación de huecos medianos justo donde pasa la alcantarilla. Pudiendo ocasionar accidentes o cortar la vía por la presencia del invierno entrante; también observé que la vía no está bien cuneteada, lo que facilita que el agua dañe la carretera

## Vocal Celeste Tello.

- El 05 de enero en compañía de la compañera Shirley Pilay, nos dirigimos a la Unidad Educativa *Manuel Augusto Guillén Vélez*, para observar el vivero forestal que se ha implementado en el patio de la institución, gracias al convenio suscrito entre el GAD Noboa y la Universidad Estatal del Sur de Manabí, a través de acadel Santa Ana.
- En horas de la tarde de este mismo día mantuvimos un conversatorio con la Dra. Shelsea Zavala, el TAC Víctor Rodríguez y la compañera Shirley Pilay, en el cual dialogamos sobre la atención que actualmente se brinda en el Centro de Salud, así como sobre la incorporación de nuevo personal médico. Durante la reunión, se nos informó sobre una necesidad existente en el centro, ya que dos tensiómetros se encuentran dañados y no se dispone de recursos económicos para su reparación.

Como Comité Local de Salud, y gracias a las actividades económicas realizadas, acordamos entregar un aporte de 40 dólares, el cual será entregado al día siguiente, con el fin de contribuir a la solución de esta necesidad.

- En este día 06 de enero tuve el agrado de compartir una mañana amena junto al personal del GAD, con motivo de la tradicional bajada de los Reyes. Fue un espacio de encuentro, integración y fortalecimiento de lazos, que nos permitió reafirmar el compromiso de trabajar unidos por el bienestar de nuestra comunidad.
- El 07 de enero en compañía del compañero Sergio Bravo acudimos al Centro de Salud para realizar la entrega del aporte económico de \$40 dólares, destinado al arreglo de los tensiómetros. Al no encontrarse presente la directora del Centro de Salud, la entrega fue realizada a la Lcda. Gema Mera, quien recibió el aporte correspondiente.
- El martes 13, en compañía de la compañera Shirley Pilay, nos dirigimos a la comunidad El Congo con el objetivo de observar los trabajos que se ejecutan en el sector. Actualmente se realiza el regado de material y el compactado, gracias al convenio suscrito entre la Prefectura de Manabí y el Gobierno Parroquial Rural Noboa. Durante la visita se evidenció personal laborando en el lugar; sin embargo, se informó que, debido a las lluvias registradas en horas de la mañana, no fue posible iniciar los trabajos a primera hora.

---

**SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.**



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA

## DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

---

**Vocal Sra. Shirley Pilay Muñiz**

**Lunes 05 de enero 2026**

Durante la mañana asistí al compartir por la bajada de los Reyes junto a los compañeros del Gad.

**Lunes 05 de enero 2026**

A las 10 am asistí al colegio Manuel Agusto Guillen junto con la compañera Celeste Tello, al curso del Vivero Forestal, donde están participando estudiante bajo la responsabilidad del Ing. Alfredo Quiroz.

**Lunes 05 de enero 2026**

En hora de la tarde estuve en un conversatorio con la compañera Celeste y la Dra. Shelse Zavala directora del centro de salud Noboa para coordinar la entrega de un aporte económico destinado al arreglo de 2 tensiómetros

**Miércoles 07 de enero 2026**

Asistí a la escuela de Producción de Productores de Noboa Centro con la participación de 25 participantes a cargo de la Ing. Eva Alarcón donde puede observar que cuentan con un cuidadero de lombrices y que la planta de cacao se encuentra bien desarrollada.

**Viernes 09 de enero 2026**

Asistí al evento de suscripción de las viabilidades técnicas de los proyectos de riesgos para para los cantones 24 De Mayo y Montecristi donde estuvo presente la Econ. Leonardo Orlando y otras Autoridades de los cantones Montecristi y 24 de Mayo.

**Martes 13 de enero 2026**

Fuimos a realizar la respectiva inspección con la compañera Celeste Tello a la comunidad del Congo en el ramal las Pradera donde se encuentran trabajando maquinarias en Vía además un chofer de la volqueta indica que el primer lastre colocado está muy blando por lo que no se podía transitar adecuadamente.

## 11.- RESOLUCIONES TOMADAS.

- Dar a conocer sobre el contrato civil, de servicios profesionales celebrado entre el Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial de Noboa y el Ing. Ángel Andrés Rebutti Delgado, como profesional afín del proyecto denominado “adquisición de una retroexcavadora de hasta 100hp como equipo multipropósito básico para la parroquia Noboa del cantón 24 de Mayo de la provincia de Manabí”
- Dara conocer sobre el pago de la diferencia pendiente de las segunda planilla de la CONSTRUCCIÓN DE TRES OBRAS DE DRENAJES ALCANTARILLAS TUBULARES D1500 Y 2000MM EN EL SITIO ANDRECILLO CENTRO GUIONAL DE LA PARROQUIA RURAL NOBOA DEL CANTON 24 DE MAYO PROVINCIA DE MANABI, a favor del Ing. Walter López por un monto de \$6809,60 Dólares Americanos.
- Conocimiento sobre la contratación de la Ing. Génesis Lissette Gómez Lino como **Responsable de los Procesos y Proyectos de grupos de atención prioritaria del GAD Parroquial Rural Noboa**

---

**SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.**



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

---

- Conocimiento sobre la subida del Plan Anual de Contratación Pública (PAC) 2026 del GAD Noboa al SERCOP.

## 12.- Clausura de la reunión.

Siendo las 11:18 pm minutos se dio por terminado la sesión.

Lic. Mayra Francisca Suárez Baque  
**PRESIDENTA DEL GADP NOBOA**

Econ. Mariela Baque Tomalá  
**SECRETARIA/TESORERA DEL  
GADP NOBOA**

---

**SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.**

**Dirección:** Calle 24 de Mayo - **E-mail:**[gadnoboa@hotmail.com](mailto:gadnoboa@hotmail.com) **Fono:** 052545073 **Cel:**0993126809-0981009887 **Pág. Web:**[www.gadnoboa.gob.ec](http://www.gadnoboa.gob.ec)